

Fecha: 21-04-2025
Fuente: El Divisadero
Título: Encuentro Austral: "La ciencia puede apoyar decisiones más informadas, responsables y adaptables al territorio"

Visitas: 8.552
VPE: 57.298

Favorabilidad: No Definida

Link: https://www.eldivisadero.cl/_noticia/Encuentro-Austral-La-ciencia-puede-apoyar-decisiones-m%C3%A1s-informadas-responsables-y-adaptables-al-territorio/Nzg1OTA=

Comenzando el otoño, se llevó a cabo el Encuentro Austral: Conocimiento Científico al servicio de la planificación territorial, un espacio de formación de capacidades e intercambio de experiencias sobre el rol de las geotecnologías para la toma de decisiones territoriales en la Macrozona Austral, en un contexto de cambio global y crisis climática. La semana pasada se realizó en Coyhaique y esta semana en Punta Arenas, convocando a un total de 150 actores vinculados a la ciencia, la tecnología, el conocimiento y la innovación.

Una instancia pensada y creada por Nodo Ciencia Austral, Nodo Laboratorio Natural Subantártico, Nodo Antártico y Centro de Investigación en Ecosistemas de la Patagonia, en colaboración con el Gobierno Regional de Aysén, Gobierno Regional de Magallanes, Seremi del Medio Ambiente de Aysén, Universidad de Magallanes, Instituto Antártico Chileno y Universidad de Aysén. Este Encuentro se enmarca en el quehacer de Nodo Ciencia Austral, red macrozonal para el trabajo colaborativo e interdisciplinario en torno a la CTCI financiada por la Agencia Nacional de Investigación y Desarrollo (ANID). Su director, Juan Carlos Aravena, destacó la relevancia de reunir a científicos y tomadores de decisiones. "Este encuentro permitió abrir espacios para la transferencia del conocimiento científico que se produce en la Macrozona e investigar cómo este conocimiento puede ser utilizado por los agentes interesados principalmente en planificación y en el desarrollo del conocimiento aplicado en nuestras regiones australes", señaló el investigador magallánico. Charlas magistrales sobre plataformas geoespaciales y datos que ayudan a planificar y tomar decisiones, conversatorios sobre turismo científico, antártica, gestión del cambio climático y otros temas, ponencias y salidas a terreno enfocadas en explorar y aprender sobre hongos fueron parte de la programación de Encuentro Austral, donde concluyeron expositores regionales y nacionales.

La apertura en Coyhaique contó con la participación de la Ministra de Medio Ambiente, Maisa Rojas, quien destacó "Chile tiene muy claro que el desarrollo del país, el desarrollo hacia el bienestar de nuestra población tiene que ir de la mano del conocimiento científico, es por eso que existe un Ministerio de Ciencia y es por eso que el ministerio de medioambiente en particular ha incluido en todas sus leyes e instrumentos el principio de que las decisiones se tienen que tomar con la mejor ciencia, la mejor información disponible, existente, en ese sentido agradezco mucho el compromiso de los científicos y de las científicas de la zona sur austral de Chile que están poniendo todo su conocimiento y expertise a disposición del desarrollo del país y también agradezco por lo tanto este encuentro, donde esto se materializa". Investigadores de distintas instituciones y que trabajan en temáticas de geoportales en la Macrozona Austral fueron invitados a compartir sus experiencias, entre ellos Juan José Gaete de Geoportal Ciencia Austral, Pamela Maldonado del Atlas del Laboratorio Natural Subantártico y la Dra. María Paz Acuña del Geoportal de Planificación Espacial Marina (PEM) en la comuna de Cisnes.

En su presentación, Acuña destacó la importancia de que "estos geoportales no sean solo visualmente atractivos, sino que realmente respondan a las necesidades de quienes están tomando las decisiones en el territorio, que sean usables y actualizables". La académica de la Facultad de Ingeniería y Ciencias de la **Universidad Adolfo Ibáñez** agregó que "en este contexto de la triple crisis planetaria que estamos viviendo, tanto climática, de biodiversidad y contaminación, estas herramientas son una forma concreta en que la ciencia aplicada puede apoyar decisiones más informadas, responsables y sobre todo adaptables a cada territorio".

Encuentro Austral - ciencia

The screenshot shows a news article on the 'El Divisadero' website. The main headline reads: 'Encuentro Austral: "La ciencia puede apoyar decisiones más informadas, responsables y adaptables al territorio"'. Below the headline is a large photograph of a panel discussion with several people seated at a table. To the right of the main image is a vertical sidebar with several smaller images and text snippets, likely related to other news items. Below the main image, there is a section with a sub-headline 'Pequeñas acciones generan grandes efectos' and a small image of a forest. Further down, there are more text blocks and images, including one of a person in a field. The website layout is clean with a white background and green accents.